



CELEBRONS CETTE ANNEE 20 ANS DE SOLIDARITE AVEC LE MOUVEMENT ZAPATISTE

SOLIDARITE DE LA CNT AVEC LE MOUVEMENT ZAPATISTE DEPUIS 1994

La Confédération Nationale du Travail (CNT) est un syndicat anticapitaliste et internationaliste créé en France en 1946. Elle a pour but d'organiser les travailleurs à la base pour construire un autre futur et proposer un autre modèle de société basé sur l'autogestion et la justice sociale.

La solidarité avec l'EZLN et les communautés zapatistes en résistance avec la CNT a débuté le 2 janvier 1994, lorsqu'une trentaine de personnes issues du milieu libertaire parisien (CNT et fédération anarchiste entre autres), des réseaux de solidarité avec les peuples autochtones (Tribal Act, Comité de solidarité avec les indiens des Amériques / CSIA-Nitassinan) et des latino-américains vivant en France se sont rassemblés devant l'ambassade du Mexique à Paris. Ces rassemblements vont se continuer pendant environ trois semaines (soit le mardi, soit le mercredi). Des membres de la CNT vont participer à un éphémère Comité de solidarité à l'EZLN qui se constituera après la manifestation importante du 14 janvier 1994 à Paris appelant à l'arrêt des exactions de l'armée mexicaine au Chiapas et à l'ouverture d'un dialogue.

En 1995, face à une nouvelle offensive de l'armée mexicaine, une réunion est organisée dans les locaux de la CNT au 33 rue des Vignoles à Paris. Lors de cette réunion, à laquelle participent des membres d'organisations libertaires et révolutionnaires, des membres de mouvement de solidarité avec les peuples amérindiens et des mexicains vivant en France, il est décidé de créer une assemblée ouverte tous les mercredis soirs afin d'organiser la solidarité avec les communautés zapatistes en résistance. Cette assemblée ouverte se réunit encore aujourd'hui, sans discontinuité depuis 1995, dans les locaux de la CNT. C'est autour de cette assemblée que s'est formalisé le Comité de Solidarité avec les Peuples du Chiapas en Lutte – CSPCL (au sein duquel plusieurs membres de la CNT continuent sans relâche la solidarité avec les zapatistes et avec les luttes sociales au Mexique).

En juin 1995, répondant à l'appel d'Amado Avendaño Figueroa, gouverneur en rébellion de l'Etat du Chiapas, les locaux de la CNT deviennent l'Ambassade du Mexique en rébellion. Cette ambassade en rébellion « sans ambassadeur », soutenant la Convention Nationale Démocratique (CND) et le gouvernement rebelle de transition d'Avendano, s'était fixée pour objectifs de manifester publiquement l'illégitimité de l'ambassadeur officiel du gouvernement mexicain, de devenir « un relais alternatif entre le Mexique et la France, en se situant comme ambassade

du peuple mexicain et de la société civile », de « donner un nouvel élan aux initiatives de solidarité », et de « faire connaître la situation véritable dans le pays ». **Plus tard, la même année, de passage à Paris, Amado Avendaño en tant que gouverneur en rébellion et après avoir écouté l'histoire du 33 rue des Vignoles et rencontré des militants de la CNT et des réfugiés de la Guerre d'Espagne déclara officiellement ce lieu « Aguascalientes », faisant référence aux Aguascalientes des zones zapatistes.**

Grâce à ses liens forts avec le CSPCL, la CNT a pu accueillir dans ses locaux depuis 1995 de nombreuses délégations du Mexique en rébellion : délégués de Mexico, Puebla, Oaxaca, Guerrero, Chiapas, etc., membres du Conseil National Indigène, de l'APPO, de VOCAL, du FPDT d'Atenco, de l'Autre campagne... Nous avons également ouvert nos locaux à plusieurs rencontres françaises ou européennes des réseaux de solidarité avec la lutte zapatiste, ainsi qu'à diverses initiatives dans le cadre de la « Campagne 20 et 10 : le Feu et la Parole », ou la mise en place du réseau d'échanges solidaires qui s'est construit pour l'importation du café produit par les coopératives zapatistes. En avril 2007, lors de nos rencontres syndicales internationales I07, la CNT a invité pour parler de la situation au Mexique : Gloria Muñoz (revue Rebeldia) , Martha Pérez du FPDT-Atenco et Carlos Manzo (CNI). Ces derniers ont pu échanger avec près de 300 partenaires de la CNT venant d'Europe, d'Afrique, des Amériques et d'Océanie.

Des membres de la CNT ont participé à plusieurs missions au Chiapas depuis la Première Rencontre Intergalactique pour l'Humanité et contre le Néolibéralisme réalisée en 1996 et continuent jusqu'à ce jour leur travail de solidarité. La Fédération des Travailleurs de l'Education de la CNT est, avec le CSPCL, une des deux structures en France pouvant donner des accréditations pour l'école de langue de l'Ecole Autonome Zapatiste d'Oventic. Le Secrétariat International de la CNT travaille aujourd'hui à l'organisation prochainement d'une mission spécifique « rouge et noire » au Chiapas afin de faire connaître son travail et échanger avec les communautés zapatistes en résistance.

La CNT a adhéré à la Sixième Déclaration de la Forêt Lacandone afin de participer à la construction « en bas et à gauche » d'un mouvement de transformation sociale au niveau international hors des partis et des institutions. Pour populariser cette initiative, le Secrétariat International de la CNT a envoyé une circulaire à tous les syndicats de sa confédération pour les inviter à rejoindre cette dynamique internationaliste impulsée par le mouvement zapatiste, inscrite également dans notre travail pour la construction d'une autre société débarrassée de l'exploitation, des discriminations et du capitalisme.

¡ ZAPATA VIVE ! ¡ LA LUCHA SIGUE !